

Año..... Ptas. 4'50  
Semestre... 2'50  
Trimestre... 1,50

Extranjero doble precio.  
Anuncios y comunicados  
á precios económicos

# TIERRA SORIANA

DIRETOR:

**José Sáenz**

á quien se dirigirá toda  
la correspondencia.

Redacción y Administra-  
ción: Collado, 9.  
Soria.

Periódico trisemanal independiente  
SE PUBLICA LOS MARTES, JUEVES Y SABADOS

Franqueo concertado

AÑO VI.

Jueves 6 de Abril de 1911

NUM. 666

## La Moderna, Casa de Viajeros

(Instalada en el local que ocupó el H. del Comercio)

— DE —  
**JOSÉ SAENZ**  
— DE —

Collado, 9 (TIERRA SORIANA) — SORIA

Elegante y lujoso comedor. Higiénicas habitaciones. Trato esmerado. Precios económicos.

## Plazas de mercado

El señor ministro de la Gobernación ha refrendado ya la Real-orden por la que se autoriza al Ayuntamiento de esta capital para invertir la cantidad de 42.988 pesetas, 33 céntimos, en la construcción de un mercado de abastos en la plaza de San Esteban.

Dicha Real-orden la recibió hace cinco ó seis días el alcalde Sr. Vicén.

Parece que las obras habrán de comenzar en seguida, y hace falta, porque es grande la necesidad de tal mercado de abastos.

El proyecto es idéntico al ya construido en la plaza del Carmen, de Madrid, y como en aquel, formará parte principal de los materiales empleados, la madera. Dijimos en tiempo oportuno que hubiéramos deseado, por creerlo mejor, un mercado construido con materiales de mayor duración, pero en contra de esto, se apelaba á una razón de economía. Claro que esta se consigue por de pronto, pero el gasto ha de ser mayor, á nuestro juicio, para conservación y reparación del edificio. Y en último caso, lo esencial es que haya mercado de abastos, claro que en las mejores condiciones posibles.

Ahora hace falta que la Corporación municipal acelerare la ejecución de las obras, y luego, al intervenir directamente en la venta de muchos artículos para los efectos de pago de impuesto, debe regular tarifas de precios y tomar en serio la manera de abaratar aquí las subsistencias, más caras que en otras muchas poblaciones.

En periodo de construcción el mercado de abastos, debe también comenzar á estudiar una proposición presentada por el que fue

celoso y honrado alcalde en la etapa anterior, D. Ramón de la Orden, y que el Concejo de entonces aprobó. Se refería, y nosotros la publicamos aquí, al proyecto de otro mercado cubierto para las ferias semanales de ganados, que había de ser construido en sitio conveniente.

En la proposición referida se señalaban medios económicos para esta obra. Pueden estudiarse aquellos ú otros. Pero el Ayuntamiento, cumpliendo con su misión, deber realizandopoco á poco mejoras locales. De ese modo, transcurridos buen número de años, se encontrarán hechas una porción de proyectos,—casi todos en embrión,—y en los cuales deben fijar principalmente los ediles su atención y su interés.

## ¿Podrá ser verdad?

Encontréme en un ambiente para mí nuevo, y al preguntar á mi único compañero de mesa, el gran Julio Verne (novelista fantástico-científico por excelencia), dónde me hallaba, me respondió: *vuelve la cabeza.*

Lo hice así, y cuál no sería mi sorpresa al ver en un mágico calendario, á mi espalda enclavado, esta fecha: *1 de Enero del año 2.000,...* ¡Qué maravilla!

Automáticamente, y sin intervención de criados, y con solo apretar ligeramente botones eléctricos, colocados en la artística mesa, se nos presentaban como por arte de brujos, pastillas comprimidas, que una vez desleídas en la cantidad de agua que cada una de ellas en la envoltura señalaba, se convertían por sucesivas evoluciones mágicas, en alimentos á cual más variados, condimentados con *il faut*, y dispuestos para el gusto del gastrónomo, más diletanti, más exigente...

Acabé de comer, sorprendido ante aquel portento de la química del año 2.000, y me invitó mi acompañante á darnos un paseo en un inmenso aeroplano, del modelo... no me acuerdo su nombre.

Una vez bien acomodados en

completísimo *volátil*, nos elevamos majestuosos, como unos de cientos metros, y á una velocidad de treinta kilómetros por hora (para empezar), comenzamos á navegar *contra el viento*, y en dirección, según la brújula que consultamos, de Este á Occidente, percatándome entonces que me encontraba sobre Madrid, al contemplar *á vista de pájaro*, la silueta del Palacio Real.

Era casi lo único que quedaba igual del Madrid acostumbrado á ver por mí, puesto que lo demás había *cambiado de pies á cabeza.*

Aquellas calles estrechas y sinuosas de los barrios bajos, y aquellas otras también mal trazadas de los altos... ya no existían.

Todo se había convertido en una gran urbe con calles tiradas á cordel, de quince metros de anchura, (la más estrecha), y de longitud casi interminable.

La famosa Gran Vía, terminada, pero de un modo especial por nadie soñado.

Las casas de esta arteria gigante, estaban construidas por procedimientos para mí desconocidos, puesto que, se advertía en todas *grandes* rótulos colocados *horizontalmente* en sus azoteas, poderosamente iluminados de noche, que á manera de *inmensas tapaderas*, señalaban la numeración de los edificios. Al lado de los rótulos, un enorme patio por donde con el aeroplano se podía entrar en cada casa, y *aterrizar* según se quería, es decir, detenerse con seguridad de ascensor bien acabado, en el piso que deseaba.

Cada vez más asombrado, no cesaba de preguntar al *granmago*, por todo lo que á las mientes se me venía.

¿Qué te parece, me decía, lo que hemos progresado?

Hoy, continuaba, todo se aprovecha; aquellas fuerzas de la naturaleza que tu conocías, por ejemplo, las de las grandes tormentas, hoy se aprovechan, y son sujetadas á capricho del hombre, para fines de la Física ó de la Química industriales.

Las nubes cargadas de electricidad, con un potencial de millones de voltios, y que pasan por encima de los mares, son empleadas por los Gobiernos actuales en extraer con potentes aparatos, las riquezas ocultas en el fondo del mar, naufragios antiguos, etc., y sobre todo, por medio de ingeniosas combinaciones químicas, consiguen sacar oro del agua del Océano.

Así, pues, ya no se conoce los tributos, porque los Gobiernos de ahora, según necesitan el oro, para sus distintos ramos, lo encuentran con largueza en el agua salada.

Otras tormentas que pasan por encima de los continentes, son aprovechadas ó para fines industriales, ó para fines agrícolas, por empleados *ad hoc* que recogen ese precioso fluido á tan alta tensión, y lo almacenan en gigantes cas botellas de Leyden, *convirtiéndolo* después de electricidad

estática en electricidad dinámica, y *despachándole* á quien lo solicita en la cantidad que se desea como quien en tus tiempos vendía un bote de tomate en conserva.

El desarme, no ya en España, sino en todas las naciones del globo, es en hecho, por conocerse explosivos cuyos nombres te diré más adelante, que en un momento determinado pudieran destruir todo lo que admiras, y por consiguiente se ha llegado á la tan codiciada *pas universal.*

El *analfabetismo*, no se conoce más que de oídas, por tradición. Todos los ciudadanos de todos los países, conocen al dedillo sus derechos y deberes, y con ellos cumplen.

Nadie falta á nadie, las Audiencias no sirven más que de centros populares, donde magistrados, jueces, etc., dan conferencias de derecho, por todo trabajo.

No existen los médicos que visiten enfermos, sino en su lugar *higienistas* que constantemente predicán, enseñan y descubren procedimientos nuevos, para nunca permitir que se halle nadie enfermo, ni aún siquiera delicado.

Los boticarios y químicos, se dedican ahora á presentar á la faz del mundo alimentos sustanciosos en forma de comprimidos de tamaño insignificante, y en una palabra, *ir endulzando* más y más cada día el refinado paladar de los hombres actuales.

Los ingenieros de caminos, canales y puertos, construyen á cada paso y en breve tiempo, nuevos sistemas de vías, ya terrestres, ya marítimas para los continuos arrastre y almacenaje de las sustancias que por sus tamaño y peso exagerados, aún no se pueden llevar en los aeroplanos.

Los mecánicos presentan todos los días diferentes medios de locomoción, á cual más acabados y seguros.

Los agrónomos preparan nuevos aparatos que por su mediación consiguen, con escasísimo trabajo, hacer todas las operaciones agrícolas, y no cesan de descubrir abonos poderosos, que obligan á la madre tierra á *centuplicar las cosechas.* Ya no se conocen tampoco los barbechos.

Los maestros, con sueldos fabulosos, tienen escuelas montadas á la última, que con el más exquisito *confort*, sirven para inculcar en los pequeños ciudadanos, y por procedimientos pedagógicos modernísimos, los primeros y muy completos conocimientos para su *casi interminable vida.*

Y digo, me decía, *casi interminable vida*, porque ahora, la vida media del hombre, suele oscilar entre 200 y 250 años.

En la actualidad, seguía, el hombre se muere de *viejo*, y si me apurara un poco, te diría, que *casi nunca*, puesto que, siguiendo las prescripciones de los médicos higienistas, *el desgaste casi casi no se conoce...*

¡Quién me diría, proseguía el gran novelista, que iban á que-

darse muy atrás, mis fantásticas creaciones de *in illo tempore*...

La voz de la criada, que á la cama me subía el desayuno me despertó... ¡Había soñado! ¡Qué triste despertar!

Ahora bien, pregunto: ¿podrá ser verdad tanta belleza ó alguna parte de ella, en el año 2.000?

Invito á mis cariñosos lectores, que esperen conmigo la llegada de esa fecha.

¡Aguardemos esperanzados!

ANTONIO MARTÍN Y OROZCO,  
Médico.

Barcelona 24-III-911.

## Información de "Tierra Soriana,"

(De nuestro servicio especial directo.)

### CONGRESO

Sesión de ayer.  
A las cuatro menos veinte se empieza la sesión presidiendo el conde de Romanones. En el banco azul los señores Canalejas y Gasset. Los escaños animados y las tribunas llenas.

Aprobada el acta se continúa el debate Ferrer.

El Sr. Laguer interviene defendiendo con entusiasmo al auditor general Sr. Pastor, su compañero de cuerpo, afirmando que todos los individuos de éste encontrados en el caso de honor en que el Sr. Pastor se hallaba, hubieran obrado del mismo modo.

Advierte que como conservador nada tiene que decir á lo dicho por el señor Lacierva. Pero como militar tiene que decir su convicción.

Romanones: S. S. sólo puede hablar como diputado.

Laguer: Pero haciendo valer mi conducta militar.

Soriano: S. Señoría sólo es diputado como todos.

Ataca al Sr. Salillas por la forma inconsiderada en que ha atacado al tribunal militar encontrando natural el que tenga tan baja idea de los hombres de honor por el contacto casi constante en que ha estado con las gentes que salen de la baja estofa social que viven la vida de la ignominia de la crápula y de la prostitución.

Soriano: Sea S. S. comedido, que hay señoras en la Cámara.

(Risas).

Presidente: Orden.

Laguer sigue defendiendo al cuerpo jurídico, deteniéndose en cada una de las personas que formaron el tribunal. (El Sr. Soriano le interrumpe varias veces con tonterías porque el Sr. Laguer usa de textos de trabajos del señor Soriano para defender á algunos individuos del tribunal). Se ocupa del código militar de Inglaterra y de Dinamarca comparándolos con



el nuestro para deducir las ventajas del español. Estudia el funcionamiento de los tribunales militares en lo que prueban existen todas las garantías necesarias para la administración de justicia. Trata de la prueba de indicios.

Defiende al tribunal militar de la acusación que lanzó contra él por apreciar las manifestaciones de los testigos que notaron la presencia de Ferrer en Barcelona los días 27 y 28.

Abarca las diversas fases del proceso justificándolas, probando que el defensor de Ferrer, señor Galeán, tuvo tiempo suficiente para la formación de sus conclusiones y pudo además pedir la ampliación de tiempo para estudio del proceso. Confirma las facilidades que los defensores militares tienen para desempeñar su cometido.

El Sr. Soriano al que se le concede la palabra para rectificar, pide que se le deje hablar cuando hayan intervenido todos los oradores para contestar a todos. El Presidente accede y otorga la palabra al Sr. Salvatella.

El Sr. Salvatella recuerda la intervención de la minoría republicana nacionalista por medio del Sr. Corominas en el anterior debate.

Estudia los orígenes de los sucesos de Barcelona, fijándolos en el sentimiento popular encarnado en todas las clases sociales de Barcelona contra toda la acción militar de España en Marruecos. Estudia los sucesos de aquella semana con arreglo a este principio señalando las reuniones previas para ir a la huelga general contra la guerra.

DE MADRID

Varias noticias

El Sr. Canalejas, después de despachar esta mañana con el rey, celebró una detenida conferencia con el ministro de Estado, ocupándose ambos consejeros de cuestiones internacionales y muy especialmente de los asuntos de Marruecos. Convinieron en que inmediatamente se pidan noticias de la situación del imperio marroquí a nuestros consules.

Hoy se tirará el último pliego del Libro Rojo que trata de Marruecos. Abarca todo lo ocurrido durante los tres últimos años.

El ministro de Estado dio cuenta al jefe del Gobierno de que se halla preparando otro libro referente a las negociaciones de España con el Vaticano.

Mañana se celebrará Consejo de ministros en Palacio, presidido por el rey.

La Comisión de cañeros de Motril que se encuentra en Madrid gestionando la solución del pleito del azúcar, y otra de Santander, visitaron esta mañana al presidente del Consejo.

En el ministerio de la Guerra se ha recibido hoy un telegrama del comandante de la posición de Cabo de Agua, comunicando que ha visitado al jefe del destacamento francés de Beniassen, siendo afectuosísima la entrevista entre ambos jefes y muy cordial la actitud de los soldados franceses para los nuestros.

PROVINCIAS

Inundación.—Frio y nieve.

Barcelona.—A consecuencia de la incesante lluvia, hoy, se han inundado algunas casas en la Barriada de Poble Nou. El

cuerpo de bomberos acudió inmediatamente logrando achicar el agua.

—Ha descendido extraordinariamente la temperatura.

—En los pueblos próximos ha caído una gran nevada.

Incendio.—Varias noticias

Vitoria.—Se ha declarado un voraz incendio en la fábrica de selección de trapos, borras y pulverización de vidrio de la razón social Ayei y Compañía. Se ignoran las causas del siniestro que parece casual atribuyéndose a alguna chispa desprendida de la estufa que había en la sala de selección de trapos.

El fuego ha sido horroroso quemándose tras pabellones de la casa que han quedado reducidos a cenizas.

Los operarios habían salido de la fábrica a las doce y tenían que volver a las dos por esta causa no les sorprendió el incendio en su tarea. Trabajan cuarenta mujeres y otros tantos hombres.

Se calculan en 200.000 pesetas las pérdidas sufridas. La fábrica estaba asegurada en la sociedad «El Fenix.» No han ocurrido desgracias personales. Los bomberos trabajaron heroicamente.

—Esta nevando y hace un frío intensísimo.

Exhortación.—Desgracia

Sevilla.—El Prelado de esta Diócesis ha dirigido una exhortación a los fieles para que concurran al Congreso Internacional Eucarístico.

—La anciana Francisca Córdoba, cayó en la calle Regina, produciéndose lesiones tan graves que falleció a los pocos momentos de ser conducida a su domicilio.

ULTIMA HORA

(POR TELEGRAFO)

Madrid, 6 (4 a)

Consejo de ministros

El de hoy se ha efectuado en Palacio bajo la presidencia del Monarca. Canalejas hizo un extenso discurso ampliando noticias respecto a la resolución de la crisis y de los trabajos ulteriores del Gobierno.

En política exterior dio cuenta de las noticias desagradables que se reciben de Marruecos, y de la larga conferencia que han celebrado en París Mr. Cruppi y Pérez Caballero. Este la telegrafió extensamente al Gobierno, habiéndose contestado con instrucciones a nuestro embajador.

También habló el Presidente de quejas recíprocas entre España y Portugal por trabajos políticos que realizan algunos portugueses contra la Monarquía española y algunos españoles contra la nueva república.

El Sr. Canalejas quitó importancia a este asunto.

Libros Rojos

Fue entregado a D. Alfonso el primer ejemplar del «Libro Rojo» sobre Marruecos.

Mañana lo será entre senadores y diputados.

Habló luego el Sr. Canalejas del «Libro Rojo» en

que se expongan las negociaciones con el Vaticano.

Comprenderá desde el decreto de Alfonso González hasta la última nota.

Sin este Libro conceptua difícil el Sr. Canalejas discutir la política seguida con Roma por los Gobiernos.

El Sr. García Prieto notificará su publicación al Vaticano y a todas las cancellerías.

El Sr. Barroso informó en el Consejo acerca de los indultos que han de concederse en Viernes Santo.

Fue firmado luego el nombramiento del Sr. Cobián para gobernador del Banco de España y el de Aznar para director general de Inválidos.

Después del Consejo celebró un consejo en el que se habló del asunto de los cañeros de Motril, acordándose que sean tenidos en cuenta sus intereses en el dictamen del proyecto de creación de nuevas fábricas.

Almuerzo

El Sr. Arias de Miranda ha sido obsequiado con un almuerzo por los señores Canalejas y Pidal.

Respondiendo a una alusión

Un señor que se firma Valor, tiene a bien aludir directamente en un «Remitido» que El Avisador Numantino publica en su número correspondiente al sábado próximo pasado.

Valor reclama el apoyo de todos los periódicos locales en una campaña de moralidad y de gran conveniencia para los pueblos, que el anónimo firmante piensa completar con muchos y «curiosos datos».

Se invoca el nombre de moralidad, y yo que me precie de rendirle gran culto, me pongo, en tal sentido, a disposición de Valor.

Esa es la razón de que por esta vez quebrante mi costumbre de no hacerme cargo de escritos anónimos.

Y si tal campaña de moralidad es cierta, Valor debe tener el civismo de dar su nombre y de hablar claro. En otro caso, confieso de antemano que no tiene derecho a la atención de quienes desintereasad y noblemente pudiéramos seguir su campaña.

No determina las referencias el anónimo comunicante, pero da en cambio una importancia grande al asunto.

Un poco alarmado ante el principio de esa campaña que no debe ser rabiosa, sino justa y razonada, yo he podido tomar algunos antecedentes y he tenido en mis manos un contrato suscrito por el agente de negocios en Madrid don Miguel Esteban y varios individuos de un Ayuntamiento de esta provincia, para gestionar el cobro de los créditos que el aludido Municipio posee contra el Estado por la venta de bienes de propios desamortizados.

En tal contrato se autoriza el pago al agente, por todos sus trabajos, de una cantidad equivalente al valor nominal que representa el cinco por ciento de los intere-

ses que se emitan ó paguen en metálico, como devengados por los respectivos créditos desde la fecha de su existencia hasta el día de su emisión ó pago.

Yo he de decir imparcialmente a Valor que esto se halla autorizado por el art. 76 (apartados a y b del «Arancel que regula los honorarios de los Agentes de Negocios de Madrid» aprobado por Real orden de la Presidencia del Consejo de Ministros fecha 25 de Febrero de 1901) y que la regla 4.ª de las generales para la aplicación de dicho arancel, le la cual no se hace uso en el contrato por mí visto, autoriza el duplo de honorarios cuando en el curso de un asunto deban practicarse gestiones fuera de la Corte.

Los honorarios por gestión del cobro del 16 por 100 de contribuciones directas están autorizados por el art. 52 del mismo Arancel.

El contrato a que me refiero, y cuantos estén así hechos, los juzgo completamente legales.

«Valor» habla de hechos de «triste recordación» ocurridos en 1901 sobre este mismo asunto. Yo no tengo porque intervenir en tales hechos, que nada tiene de extraño ocurrieran, ya que antes de entonces no existía para contratar más que la voluntad de las dos partes, en la que una podía ser ignorante y la otra demasiado ambiciosa; y sin tales condiciones, conformarse en lo convenido.

Esto es lo que por hoy puedo contestar a Valor.

Y como final, añado:

1.º Que si en efecto está dispuesto a campañas moralizadoras, debe hacerlas sin anónimos y de manera franca y serena. En tal caso tendré mi ayuda; de lo contrario, he escrito mi última palabra.

2.º Que en ningún caso estoy dispuesto a hacerme eco de nada que signifique pasiones y rencillas personales, porque al obrar por tales resortes se impone el odio a la propia conciencia y eso merece el desprecio de los demás.

JOSÉ M. PALACIO

Amores desgraciados

Fueron primero alegres, muy alegres, aquellos amores; y tristes, muy tristes, después. Al acudir a mi mente imprecisos y borrosos, dudé si era algo que me había acaecido, ó que soñaba. Pero ante el deseo de recordarlos, acuden hasta mí en sus detalles más nimios, y puedo reconstruirlos con toda fidelidad.

Pepe era un buen mozo, simpático, que aún con experiencia del mundo, tenía a sus 25 años un corazón bondadoso y virginal, y tan íntimo amigo mío, que no guardaba secreto ninguno conmigo. Un día refirióme casi con emoción, su nascente cariño, porque sentía necesidad de depositarlo en algún ser, que cual yo, le inspirara ciega confianza.

Como frecuentaba la casa de sus acomodados padres, me era muy conocido el objeto de su pasión, una huérfana lindísima, a quien por caridad y por que sirviera de compañía a sus hermanas, habían llevado a vivir con ellos.

Rosa, que así se llamaba, era en sus 19 años una preciosa rubia, de cara nacarada, sonrosada a trechos, de ojos de cielo, acariciantes, de nariz griega propi-

cionada, diminuta boca, dorado y abundoso cabello, y por lo que se adivinaba, de formas tan hermosas, que hubiera sido disputadas por los escultores para reproducirlas.

Siendo ideal en lo físico, no lo era menos en la parte moral; pues su bondad de alma y su afabilidad la hacían atrayente.

Al percibirse mi amigo de que lo que él creía afecto, fianza y simpatía por aquella jovencita que en su casa convivía, era amor tuvo un relativo disgusto, pero al reconocer aquel sentimiento y confesárselo a sí mismo, y no poderlo dominar se lo confesó a ella.

Asustada escuchó aquella revelación que a la par que la halagaba, la horrorizaba, por que vio el abismo infranqueable que la sociedad ponía entre ellos, abismo que puso algún tiempo silencio al cariño aquel.

Pero al fin, más cada vez él, y ella muy enamorada, se entregaron gozosos, aun que a hurtadillas en brazos de Cupido.

Haciéndose irresistible la pasión, consultándose, y tras titánica lucha, Pepe, valientemente abordó la cuestión en familia y hubo gran escándalo. Para aplacar los ánimos tuvo que convencerles que la rubita ignoraba aquel amor...

Bien se deja adivinar que habría pasiones por parte de aquella, y algún acuerdo entre los amantes, cuando diga que poco tiempo la linda huérfana, admitió las amorosas relaciones de un joven rubio también, que había desdeñado no hacía mucho.

Aunque ante los deñás se sobreponía, conmigo Pepe dejaba traslucir, y me revelaba su tristeza infinita. En Rosa, a pesar de sus relaciones públicas, se adivinaba honda pena que quería encubrir con mal disimulada alegría.

Al año de esta situación, celebróse en la iglesia parroquial una boda, a la que mi amigo, asistió como espectador forzoso, y que semejaba un cadáver sostenido por fuerza invisible, y que al oír el «sí», apenas musitado por ella, como si cesara la fuerza misteriosa, doblegóse y apoyó en mis brazos. Luego vivían los esposos en una casita, él alegre, ella triste siempre; en una infinita situación de melancolía.

A los siete meses del matrimonio, al parecer prematuramente, nació de la apreciada esposa un niño bien desarrollado, pero moreno, con ojos grandes y negros...

Desde entonces la madre se puso más contenta y también el esposo, cambió que me explicó que al oír a los ancianos del lugar que entre los ascendientes de los recién casados no hubo más que tipo moreno...

Cuando después de pensarlo, me disponía en una ocasión, a decir a mi buen amigo que tenía la sospecha de que guardaba ya secretos para mí, reclinándose en mi hombro, entre desasperoado y lloroso me dijo con voz temblorosa, una porción de secretos.

¡Oh sociedad de convencionalismos! ¡No te has apercibido aún de que es hora ya, de que dejes tales hipocresías y ridículas conveniencias para que muchos de los seres que te componen sean felices?

A. HERNANZ.

Se venden

ochenta ovejas con sus crías, y sesenta borregos y borregas. Para informes dirigirse al corresponsal de este periódico, en Morón de Almazán.



Sección religiosa.

Santos del viernes.—Los Dolores de Nuestra Señora, Santos Epifanio, obispo y mártir, Donato Rufino y compañeros mártires y Saturnino, obispo y Ciriaco, obispo y San Rufino.—Anima.—Indulgencia Plenaria.—Ayuno.

Noticias.

Las misas que se celebran en la ermita de la Soledad, á las ocho y media, nueve, diez y media y once y media del sábado 8 del actual, serán aplicadas por el eterno descanso de la señorita Nieves López Borque.

Hemos leído un folleto en que se publica la Ponencia que por encargo del Consejo provincial de Fomento de Zaragoza, ha redactado D. Santiago Corella.

Otro día reproducimos lo más interesante de ese folleto para que aquellos agricultores que no lo hayan recibido, puedan conocerlo, al mismo tiempo que les repetimos fijen su atención en esa cuestión de los «Bonos de exportación.»

Interesante

Ortopédico y herniólogo en SORIA

El auxiliar técnico del reputado ortopédico de Madrid, D. Jerónimo Farré Gamell, recibirá consultas en SORIA, los días 18 y 19 del actual mes de Abril, de 11 á 1 y de 3 á 6, en el HOTEL DEL COMERCIO para los que padezcan hernias (quebraduras) desviaciones del espinazo, coxalgias, parálisis infantil de las piernas, desviaciones de las rodillas, corvaturas de la tibia, pies, equinus, varus y valgus, tarsalgia de los adolescentes ó pie plano doloroso, abultamientos del vientre, descenso de la matriz, etcétera, que deseen someterse al método especial é infalible de dicho afamado autor, distinto de cuantos otros se conocen y proclamado como el único científico por todas las eminencias médicas.

Con su sistema se dominan todas las hernias por antiguas y voluminosas que sean. No admite el encargo de aparato alguno sin la presentación personal del paciente. En Madrid, en su Gabinete Ortopédico, Carrera de San Jerónimo, número 37, principal.

Anoche salió para Madrid, después de haber pasado una temporada en esta capital al lado de sus hijos, nuestro querido amigo el oficial de Telégrafos D. Victoriano de la Barrera y esposa, la bondadosa señora Doña Manuela Darnell.

Feliz viaje. Copiamos de la Correspondencia de España.

«En el altar mayor de la parroquia de San José, han contraído matrimonio la bella señorita María Vicén Cuartero y D. Nicolás de Azara y Heredia, sobrino del ex-ministro de la Guerra don Angel Aznar.»

Les apadrinaron la Excm. señora Doña Concepción Heredia, viuda de Azara, y el general Aznar.

Fueron testigos los señores marqueses de Veilla de Ebro, don Julián Muñoz, don Gerardo Dorval y don Baltasar Egea.

Entre los concurrentes á la ceremonia nupcial, figuraban las señoras y señoritas de Valenzuela, Jordá de Uries, Romero, Vicén, Aznar, Abad, Heredia, Azara, Salfranca, Muñoz, Paredo, Elio, Serrano, Bueno, con-

de de la Florida, marqueses de Veilla de Ebro, Dotz de Espejo, Gail, Solanes, Herrero, Ejea, Rodero, Sicha y otros muchos nombres que no recordamos.

Los novios, que gozan en la buena sociedad madrileña, de grandes simpatías, han recibido, con motivo de su enlace, muchos y valiosos regalos.

Hacemos votos porque la feliz pareja goce de venturas inabarcables.

Reiteramos por nuestra parte el deseo de que sean muy felices los esposos.

NAGENCIA PUNERARIA DE

Montada esta Agencia en consonancia con las necesidades modernas, se encarga de practicar cuantos avisos y diligencias reclame el más exacto cumplimiento del servicio, y á precios sumamente económicos.—Elegante surtido en cajas, coronas y cintas. Los avisos se reciben en la calle de la Zapatería, núm. 26, y plaza de San Esteban, carpintería, obispatos y obispos.

Nuestro buen amigo D. Enrique García Camarero, ha sido destinado con ascenso, por turno de antigüedad, á la Tesorería de Hacienda de esta provincia.

Reciba nuestra felicitación.

El País recibido ayer aquí, y otros periódicos de la Corte daban la noticia de haber pasado á informe de las Direcciones correspondientes los proyectos de ferrocarriles estratégicos Santander-Burgos y Burgos-Soria-Cala-tayud.

Veremos si la Administración no se hace demasiado pesada en despachar esos informes.

La Gaceta publica una real orden de Hacienda disponiendo que los Municipios sólo abonarán al Tesoro, para el sostenimiento de las escuelas de primera enseñanza, que deben correr á su cargo según la legislación vigente, las cantidades que satisficieran directamente el año 1901 al pasar á figurar estas atenciones á los presupuestos generales de la nación.

Ha sido nombrado oficial 2.º de la secretaría de la Audiencia provincial, con carácter interino, don Epifanio Lamata Falche.

Enhorabuena.

El último número de Nuevo Mundo publica una bonita fotografía en que aparecen con sus

trajes los infantes artistas de La Viejecita, representada hace poco con tanto éxito en el Casino de Numancia y en el teatro Príncipe.

La fotografía es original del reputado fotógrafo Sr. Casado.

FORASTEROS!

¿Queréis vestir bien y barato? Pues visitad la sastrería de ESTEBAN VALERO calle del Collado, núm. 11, en Soria. Se dan facilidades para el pago y se garantizan los trabajos.

El muerto por consecuencia del crimen cometido en Cabrejas del Pinar de que debíamos noticia en el número anterior, se llamaba Fidel Gil, de 34 años, casado, y su agresor Rufino García de 20 años, soltero.

Cuestionaron dos veces por el amojonamiento de una finca, y la segunda dió cinco puñaladas á su enemigo, Rufino. Este fué capturado en el monte por el cabo Ruiz Navas y los guardias Pérez Alonso y Andrés de Diago, del puesto de Abejar.

Rufino se halla convicto y confeso de su delito.

Fidel deja á su esposa en cinta.

Ha sido nombrada maestra en propiedad, en concurso de traslado, para la escuela de Acrijos doña Cristina de Aragón, y para la de Aldea de San Esteban don Jesús Culla Morena.

Ha quedado abierto el pago á las clases pasivas del Magisterio, por el primer trimestre del año actual.

Los interesados deberán presentar la fé de vida, firmada por sí, y por el juez de municipal.

En caso de no saber firmar lo hará un testigo á su ruego con el V.º B.º del Alcalde respectivo.

Según leemos ayer en Ideal Numantino, y el colega lo recoge de El Correo Español, el Sr. Gasset al recibir á las Comisiones de la diputaciones y representantes en Cortes de Navarra y Soria que le visitaron para interesarle la más pronta presentación del proyecto de ley en que se aumenta la subvención para prolongar el ferrocarril Soria-Castejón, ofreció presentar el proyecto antes de las vacaciones parlamentarias.

El Sr. Canalejas ofreció que en cuanto éstas fuesen abiertas, ano-

ra dice el Sr. Gasset que cuando se retiren á descansar.

¿Lo presentarán por fin?

¡Cualquiera fía por las trazas en palabras de político!

Y ahí es nada la cuestión para Soria...

Esta puede ver como van aplastando.

Abril... el de las nieves.—En este año no podemos decir Abril, el de las lluvias mil, sino el de las nieves.

Ayer comenzó á nevar, á ratos, pero durante la noche última y el día de hoy ha caído de firme. No se recuerda en Soria, en esta época otra nevada igual. Por consecuencia de esto ha estado paralizado el mercado de hoy en esta capital.

El frío escaso tan intenso como en Enero.

Hasta la naturaleza parece que pierde los estribos.

Los coches-correos han salido en la mañana de hoy pero con el temor de que no pudieran llegar á sus respectivos destinos, sobre todo el que tiene que atravesar el puerto de Ocaña.

Créese que esta nieve beneficiará á la Agricultura sino sobrevienen las heladas. En cambio, son también de temer otros daños si siguiese un deshielo rápido.

La nevada debe alcanzar á toda la provincia.

Aquí puede calcularse el espesor de la capa en 15 centímetros.

Parece que el temporal alcanza á bastantes regiones de España.

El martes celebró sesión el Consejo provincial de Fomento, y, entre otros, tomó el acuerdo de elevar ante quien correspondiera, su más enérgica protesta ante la pretensión de los harineros catalanes y levantinos para que se les conceda «Bonos de exportación.»

Seguramente la protesta del Consejo de Fomento la secundarán cuantas entidades de carácter agrícola existen en la provincia.

GABINETE MEDICO

Dr. Basilio Jiménez Benito

Rayos X—Electroterapia

Consulta diaria de 10 á 1

Calle de los Estudios, 2.—pral.

La Catalana

Sociedad Española de Seguros

contra incendios

á prima fija

FUNDADA EN 1865

Acordada su inscripción en el Registro de las empresas autorizadas por R. O. del Ministerio de Fomento de fecha 8 de Julio de 1902.

Penetas.

GARANTIAS

Capital (Suscripto)..... 5.000.000,00

social: Desembolsados. 1.500.000,00

(Estatuaria)..... 1.000.000,00

Reservas (Técnica y garantía)..... 1.035.479,88

Inversiones y fondos disponibles..... 3.035.479,88

Sinistros satisfechos..... 13.044.164,81

DOMICILIO SOCIAL

Barcelona: Rambla Catalana, 15 y Cortes, 6.º 4.

Comisión principal de la provincia, Plaza de Acaña, 16.

Autorizada la publicación por la Inspección de Seguros en 11 de Marzo de 1910.

Juan G. y García

Tratante en ganados

de corda

vende tosino al por mayor, de 20

kilos en adelante para fuera de la población, á precios económicos al contado y fiado.

Numancia, 53, Soria.

Consultorio Médico-Quirúrgico

Rayos X—Electroterapia

Inhalaciones de oxígeno

Conformes á los últimos adelantos científicos

DE

ANDRES RUIZ GARCIA

ALMAZAN

Gran premio de S. M. la Reina Regente.

Dedicado con especialidad al tratamiento de las enfermedades del pecho, del aparato digestivo, del sistema nervioso, de la matriz y operaciones de Cirugía general.

Consulta de 11 á 1.—Los martes, de 2 á 4.—También por correo.

Se aplica el 606

Máquinas

de coser y bordar, nuevas y usadas, se venden desde 50 pesetas en adelante.

Enseñanza gratis. Representación de la fábrica de plata MENESES.

Antonio Hernández, Fuentestrán.

Asmáticos

Tuberculosos

los que sufris Bronquitis Crónicas

vuestra salvación

GOTAS HELENIANAS

2 pesetas frasco

Aprobadas y recomendadas por los Dispensarios Antituberculosos de Cataluña.

Depositario: don José Morales Orantes, Collado, 6, Soria.—Farmacia.

Tip. TIERRA SORIANA de José Sáenz.

LA CARIDAD CRISTIANA

288

barrancos, y la pariera alondra desde las nubes, donde se remonta, alegremente para saludar al padre del día. El perfumado viento de la sierra gimie en las copas de mis árboles y embalsama el ambiente que respiro. Cuando por las mañanas abro la casa de la oración y toco la campana anunciando á mis feligreses que Dios les espera, puesto junto al altar, revestido con las sagradas ropas del sacerdote, echo mi bendición sobre un puñado de criaturas que me miran con amor y me escuchan con fe. Todos aquellos seres son amigos míos; me cuentan sus penas y sus placeres; nada me ocultan, me llaman su padre, y yo les amo como á hijos. Si lo que acaba de referir no es suficiente motivo para sujetar á un pobre anciano como yo, escuche usted esta carta, y se convencerá de que la felicidad, mi querido Peralta, es casi un mito para algunas gentes; pero no lo olvide usted: el que nada ambiciona, el que es querido por los que le rodean, es feliz.

Peralta estaba encantado oyendo á aquel sacerdote.

Para él, la felicidad consistía en el dinero. Para Roque de Lara, en el amor de sus semejantes.

El sacerdote leyó lo que sigue.

«Querido hermano: Es de todo punto indispensable que vuelvas al pueblo. El arroyo que da vida y fecundiza una vega con sus claras corrientes, no puede torcer su rumbo sin causar

LA CARIDAD CRITIANA

286

—Pues que pase. Ya sabe usted que yo estoy en casa para todo el mundo.

El cura rompió el sobre de la carta; pero antes que tuviera tiempo para leerla, Peralta entró en la sala.





## DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL

### Curación de las enfermedades de la piel

### Y también de las llagas de las piernas

# LA SANGRE

## MALES DE LAS PIERNAS



Antes de la curación. Después de 15 días de tratamiento.

Hemos llamado a los lectores de este periódico el descubrimiento sensacional del señor RICHELET, farmacéutico y químico en Sedan (Francia), de un remedio que cura a las enfermedades de la piel. Aquí la lista de las enfermedades que han sido curadas, después de algunos días, por este tratamiento maravilloso.

Eczema, herpes, impetigos, acnes, sarpullidos, prurigos, rojeces, sarpullidos, furúnculos, sycosis de la barba, coquezones, llagas varicosas y eczemas varicosas de las piernas, enfermedades sifilíticas.

Este maravilloso tratamiento ejerce su acción tanto sobre el punto en el que se encuentra transformada y purificada.

Todos los ensayos tuvieron buen éxito, y no se ha producido jamás una recaída después de la curación.

El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna.

Existe también un tratamiento para los niños de tres años hasta diez y seis.

Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al señor RICHELET, 13, rue Gambetta, en Sedan (Francia).

Depósito general y venta: Droguería de don Francisco Loyarte, cal. de San Sebastián de Loyola, 9 (frente al Mercado), San Sebastián.

Ultima novedad en postales en TIERRA SORIANA

### Los que usan el Tónico Koch

### Los que no usan el Tónico Koch



Los males nerviosos, la neurastenia, el histerismo, los del estómago, los cura el TÓNICO KOCH y recobran los pacientes con la salud del cuerpo las alegrías del alma. Su mejor recomendación es ensayarlo donde hayan fracasado otros medicamentos. La cura de toda debilidad contraída por abusos de todas clases, excesos, estudios, pesares, etc. ó heredada por escrofulismo, vicios humorales, etc. (en el hombre, la mujer y niños), se consigue siempre con el TÓNICO KOCH, que da las energías de la mejor edad, vigoriza los músculos, fortalece los huesos, enriquece la sangre y calma los nervios.

Consulta diaria: de once de la mañana a siete de la tarde, 5 pesetas. Gratis jueves y domingos, de once de la mañana a una de la tarde, y siempre haciéndolo por carta.

## DOCTOR MATEOS

PUERTA DEL SOL Y ARENAL, 1. 1.º—MADRID

Se dan y remiten gratis por correo folletos curiosos.

### Garantía del TÓNICO KOCH

la completa del DR. MATEOS, que ofrece gratis la garantía de sus efectos, en persona a los de Madrid, y por carta a los de fuera. Los enfermos deben huir de los preparados que no tengan la garantía de médico conocido y establecido que RESPONDA de los efectos, pues la mayoría de las enfermedades crónicas se deben a tomar medicamentos sin vigilancia médica de responsabilidad. El TÓNICO KOCH se vende a 9 pesetas en boticas de España, América y Filipinas.

En el hombre cura el TÓNICO KOCH la neurastenia, pérdida ó debilidad a cualquier excitación, nervosismo, malas digestiones, dolor de cabeza, estreñimiento de vientre, manchas flotantes en la vista, ruido de oídos, aburrimiento, falta de memoria, etc.

En la mujer cura el TÓNICO KOCH siempre la esterilidad, el histerismo nervioso perpetuo, anemia, flujo blanco, irregularidad menstrual, falta de apetito, malas digestiones, jaquecas pertinaces, manchas en la vista, ruido de oídos, estreñimiento, ganas de llorar, etc.

En los niños cura el TÓNICO KOCH encanijamiento, cabeza grande, vientre abultado, piernas delgadas, falta de fuerzas, etc.

## Imprenta y librería de TIERRA SORIANA

En este establecimiento se sirven cuantos impresos y objetos de librería se soliciten, á precios muy económicos. Esta casa se encarga de la encuadernación de toda clase de libros, Misales, Boletines eclesiásticos, etc., etc. Libros para partidas. Los serviremos á los Sres. Curas, Párrocos de los folios que deseen.

Precios sin competencia.

José Sáenz, COLLADO, 9—SORIA

## Elegantes bolsillos, á precios económicos en Tierra Soriana

## ¡Alerta todo el mundo!

### POLVO REGENERADOR

para hacer poner á las aves (gallinas, patos, ánades, etc., etc.)

REGISTRADA

### 3.000, tres mil huevos al año con 10 gallinas

Descubrimiento maravilloso.—Resultados sorprendentes.—Ponen todos los días y en todas las estaciones del año; aun en lo más crudo del invierno.—Numerosos testimonios. Gasto insignificante.

Dirigirse á su autor (primero en España) DONATO ARAUJO Droguería General, Estación, 11.—Vitoria.

NOTAS.—Existen productos extranjeros similares que pueden desearse, pues a poco que en ellos se fija se conocerá que el producto que desea, es el que presento completamente distinto de esos extranjeros por su colorido y calidad. Pídesse prospecto y se remitirá gratis.

Representante para la provincia de Soria: José Sáenz Monzó TIERRA SORIANA.—De venta: Farmacia de D. José Morales-Orantes. En Burgo de Osma, Droguería de D. Ricardo Corres.

### CAPÍTULO VII

En donde Peralta se asombra nuevamente.

Tome usted asiento, querido Peralta—le dijo el cura,—y permítame que lea esta carta que acabo de recibir del pueblo.

Peralta se sentó, encantado de bondadoso carácter del anciano.

—Esta carta—añadió el sacerdote después de leerla—viene á trastornar todos mis planes. Y fijando sus ojos en Peralta, continuó:

—¿Sabe usted, amigo mío, que me veo en el caso de salir de Madrid?

—¡Tan pronto!—repuso Peralta con acento admirativo.

—De todos modos, yo pensaba permanecer poco tiempo en Madrid porque mientras esté en la corte robo á la nación el sueldo que me da,

LA CARIDAD CRISTIANA 287

Peralta se sonrió, porque hay frases que sólo se pueden contestar con una sonrisa.

El cura añadió:

—Yo tengo allá en mi aldea ciertos deberes que cumplir. No soy solamente pastor de almas; soy también maestro de escuela. Mi ausencia llena de admiración á aquellos sencillos montañeses, á quienes tanto quiero. Toda mi vida la he pasado entre ellos. Yo los bautizo, yo los enseño á amar á Dios y á leer, yo los caso, y lo que es más doloroso, los entierro. Como usted ve, soy una necesidad en el pueblo. ¿Qué diantre tendrá que hacer nuestro párroco en Madrid? se dijeron los unos á los otros.

—Pero, señor don Roque—dijo interrumpiendo Peralta—usted, un caballero que cuenta una fortuna de más de tres millones, ¿qué necesidad tiene de vivir encerrado en una aldea? Dispénsese si me entrometo en lo que no me importa; pero creo que debía usted permanecer en Madrid disfrutando de sus bienes; el hombre rico necesita vivir rodeado de comodidades; en una palabra, disfrutar de la vida.

Ru que puso familiarmente la mano sobre el hombro de su apoderado.

—Tengo yo—le dijo—una casita microscópica á la falda de un monte, rodeada de árboles; bañada por la purísima luz de un cielo azul que siempre sonríe. Desde mi cama oigo por las noches el canto de los ruiseñores y el melancólico balido de las ovejas. Cuando el sol nace, la arisca perdic me lo anuncia desde la ladera de los

### Bordados, caligrafía y adorno.

Album, Revista ilustrada con aplicación á las artes gráficas é industrias artísticas.

Esta nueva revista contiene gran número de bordados, enlaces, escudos, abecedarios y modas.

También publica bonitos modelos para las artes y una preciosa novela como folletín.

Aparece los días 10, 20 y 30 de cada mes, siendo su precio 20 céntimos número.

Único punto de venta en Soria: Librería de TIERRA SORIANA.

---

### Representantes

importante casa exportadora de vinos, anisados, licores y jarabes; desea representantes en capitales y pueblos. También viajantes á comisión. Dirección Don Manuel Abelenis.—Carmen, 26 Málaga.

---

### Postales

de venta en TIERRA SORIANA

Bolsillos de señora

se han recibido en la librería de TIERRA SORIANA. Precios baratísimos como todo lo que vendemos en esta casa.